

**Antrag**

öffentlich

Datum

24.09.2009

Nummer

A0179/09

Absender

**Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN**

Adressat

Vorsitzende des Stadtrates  
Frau Wübbenhorst

Gremium

Sitzungstermin

Stadtrat

08.10.2009

Kurztitel

Hinweise auf SolarLokal

Der Stadtrat möge beschließen:

**Der Oberbürgermeister wird beauftragt, mit „Solar-Lokal-Ortseingangsschildern“ auf die Beteiligung der Landeshauptstadt Magdeburg an der Initiative SolarLokal hinzuweisen. Magdeburg soll sich dabei am Beispiel der kreisfreien Stadt Dessau-Roßlau orientieren.**

Um Überweisung in den Ausschuss KRB wird gebeten.

Begründung:

SolarLokal ist eine bundesweite Imagekampagne für Solarstrom in Kreisen und Kommunen. Ziel der Kampagne ist es, den Anteil des umweltfreundlichen Solarstroms an der Energieerzeugung auszubauen.

Ein weiteres Ziel von SolarLokal ist der Aufbau von regionalen und lokalen Netzwerken, mit denen die Nutzung von Sonnenenergie vorangebracht werden kann. Der Einbau von Solarstromanlagen fördert die regionale Wirtschaft, da die Anlagen von örtlichen Handwerkern installiert und gewartet werden. Hierzu werden durch die Magdeburger Stadtverwaltung geeignete kommunale Dachflächen für Solar-Investoren und Bürgerbeteiligungsanlagen zur Verfügung gestellt, wie z.B. die Stadtbibliothek und das Konservatorium, aber auch diverse Kitas und Schulen sowie das Haus Thiem 20 in Buckau.

Damit potentielle Investoren, Touristen sowie die Bevölkerung Magdeburgs auf diese Initiative gestoßen werden und so als Multiplikatoren wirken, ist ein Hinweis direkt an der Ortseinfahrt sinnvoll und identitätsstiftend.

Das Beispiel von Dessau-Roßlau ist dabei ein sehr anschauliches Beispiel, wie sowohl die Bürgerschaft als auch der Besucherverkehr auf einen Blick über die Beteiligung an dieser Initiative informiert ist.

Sören Herbst  
Stadtrat